



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

UNIVERSITÉ CATHOLIQUE DE L'OUEST

Angers, 16 septembre 2025

L'Université catholique de l'Ouest ne fera plus appel au Fonds John Henry Newman

La mission de l'UCO repose sur l'intégrité, la confiance et la qualité de son projet éducatif. Dans ce cadre, il est essentiel de rappeler que le Fonds John Henry Newman, créé dans le cadre du mécénat universitaire, a contribué au financement de projets portés exclusivement par l'UCO, comme une quinzaine d'autres mécènes et fondations. Ce fonds se distinguait par son statut de fonds de dotation et était minoritairement abondé, comme annoncé publiquement en 2022, par le Fonds du Bien commun.

Dès l'été 2024, la direction de l'UCO avait sollicité des éclaircissements auprès du Fonds John Henry Newman sur les engagements du Fonds du Bien commun. Les récents développements médiatiques viennent renforcer sa détermination à dissiper toute ambiguïté susceptible d'affecter sa mission et sa raison d'être. Aussi, l'UCO a pris la décision suivante : **l'Université ne fera plus appel au Fonds John Henry Newman, ni à aucun autre fonds associé au Fonds du Bien commun.**

Les démarches nécessaires sont engagées dès à présent. Cette décision témoigne de la volonté de l'UCO de protéger son unité, sa communauté universitaire et de rester fidèle à ses convictions.

L'Université catholique de l'Ouest demeure pleinement mobilisée pour offrir un environnement d'étude et de travail serein, où pluralité des points de vue, esprit critique et liberté académique s'exercent dans le respect mutuel.

L'UCO en quelques mots

L'Université catholique de l'Ouest accueille 13000 étudiants sur ses 10 campus à Angers, Brest, Guingamp, Laval, Nantes, Niort, Vannes, la Réunion et Papeete, ainsi qu'à l'IFEPSA. Plus de 100 formations sont proposées au sein de ses 6 facultés : Droit, économie, gestion, science politique, Éducation, Humanités, Sciences, Sciences humaines et sociales, Théologie et sciences religieuses.

Créée en 1875 par Monseigneur Charles-Émile Freppel, l'UCO fête cette année ses 150 ans autour de la maxime « 150 ans d'esprit libre ». Les célébrations s'articuleront autour de trois fils rouges : l'éloquence, la lumière, les solidarités.

CONTACT PRESSE

Caroline Hodak
Directrice Marketing
et Communication
chodak@uco.fr